

# CIDADES MÁS VERDES

**Hyde** Park en Londres, Central Park en Nueva York o la Casa de Campo en Madrid son espacios verdes incrustados en el corazón de tres grandes ciudades y que han supuesto un incremento de la calidad de vida para sus ciudadanos. Las ciudades intermedias, a partir de los noventa, han apostado decididamente por blindar importantes espacios, la mayoría de las veces degradados, para regenerarlos y convertirlos en lugar de esparcimiento e incrementar de este modo las zonas de disfrute para sus ciudadanos.

Son pocos los que no han paseado, o visitado, estos grandes espacios u otros menos conocidos y no hayan sentido una alucinación que les permitiera trasladar dichos espacios a su ciudad natal.

La estructura de las ciudades de la costa mediterránea española es una estructura cerrada cuya apertura a espacios abiertos ha seguido un proceso de esponjamiento de nuevas plazas, pero hasta mediados del siglo pasado pocas de estas aperturas tuvieron en cuenta la creación de parques urbanos. Hoy podemos decir que es impensable un entorno urbano sin el colchón que suponen los parques urbanos o metropolitanos.

Las tres grandes ciudades de la Comunidad Valenciana disponen de estos espacios que requiere una actualización acorde con el crecimiento de la demanda de estos espacios. De ahí que la Generalitat Valenciana haya puesto en marcha el proyecto de Bosques Metropolitanos para Valencia, Castellón y Alicante. Se trata de regenerar y recuperar para el uso público espacios de gran interés medioambiental.

En concreto, en la ciudad de Castellón se conectará el parque natural del Desert de las Palmas con el litoral donde desembocará en el parque del Pinar, después de hacerlo previamente en el parque del Molí de la Font. Tres colchones verdes de primera magnitud unidos por una senda verde a escasos metros de la ciudad de Castellón, que se completará con la creación de un cinturón verde en el litoral norte de la provincia.

En Alicante, se recuperarán espacios muy queridos por los alicantinos como el cabo Huertas, la serra Grossa, L'albufereta, el Benacantil, el monte Orgegia y el Tossal todos ellos conectados por sendas que bajarán desde las zonas altas de la ciudad hasta el propio mar.

Finalmente, en la ciudad de Valencia, se proyecta uno de los mayores parques públicos de Europa. Siguiendo el cauce del Turia, desde Vilamarxant confluirá con el jardín fluvial del Turia. Ello supondrá alrededor de 35 millones de metros cuadrados de espacios verdes a ambas riberas del Turia.

El proyecto Bosques Metropolitanos va a suponer una inversión superior a los 150 millones de euros en los próximos años. Se quintuplicará el actual estándar de 5 m<sup>2</sup>/hab., permitirá la absorción de más de 300.000 toneladas de CO<sup>2</sup> y se plantarán más de 2.000.000 de árboles.

Un proyecto del presidente de la Generalitat Valenciana, Francisco Camps, para los próximos diez años. Una década que supondrá el mayor salto cualitativo verde para tres ciudades europeas. 

**Rafael Blasco Castany**  
Consejero de Territorio y Vivienda de la Generalitat Valenciana